

# EKONOMI DAN BISNIS



Berkala Publikasi Gagasan Konseptual, Hasil Penelitian, Kajian, dan Terapan Teori

Raymond Abraham Suyanto Aluisius Hery Pratono	Pengaruh <i>Broadband Infrastructure</i> Terhadap Produk Domestik Bruto 18 Negara Asia Periode 2001 - 2010
Christian Hendrawardhana Henrycus Winarto Bambang Budiarto	Peringkat Kinerja Keuangan Pada Perusahaan <i>Go Publik</i> Industri Manufaktur Yang Tercatat Pada Bursa Efek Indonesia Dengan Menggunakan Z-Score Altman Model Periode 2010-2012
Danny Herwanto Sugeng Hariadi Mintarti Ariani	Analisis Faktor yang Mempengaruhi <i>Non Performing Loan</i> di Indonesia : Studi Empirik Periode 2004-2011
Abdul Holik Aisyah Rosadi	Analisis Pembiayaan Syariah atas Nilai Tambah Produk Pertanian

## EKONOMI DAN BISNIS

Diterbitkan oleh **Program Studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Bisnis dan Ekonomika Universitas Surabaya**, Jalan Raya Kalirungcut Surabaya 60293.

Kebijakan Penyuntingan: Berkala EKONOMI dan BISNIS diterbitkan sebagai media publikasi hasil penelitian, kajian, dan terapan teori dalam bidang ekonomi dan bisnis. Artikel yang dimuat merupakan pendapat pribadi penulisnya, bukan mencerminkan pendapat penyunting atau pun penerbit.

### **Ketua Penyunting:**

Sugeng Hariadi

### **Penyunting Pelaksana:**

Suyanto, Soetrisno, Y. Joko Handayanto, Mintarti Ariani, Henrycus Winarto, Bambang Budiarto

### **Mitra Bestari:**

Andrew MacIntyre (Australian National University)	Yanuar Nugroho (Manchester School of Business)
Joko Mursinto (Universitas Airlangga)	Sujoko Efferin (Universitas Surabaya)
M. Ikhsan Modjo (INDEF)	Bustanul Arifin (Universitas Lampung)
Harijono (Universitas Jember)	

Informal Publikasi: *EKONOMI dan BISNIS* (ISSN 1410 - 9204) diterbitkan secara berkala dua kali dalam satu tahun pada pertengahan Juni dan November. Terbit pertama kali pada Desember 1998.

Informasi Tata Usaha: surat menyurat dapat dikirimkan ke redaksi dengan alamat: Fakultas Bisnis dan Ekonomika, Universitas Surabaya, Jl Raya Kalirungcut Surabaya 60293, Surabaya, Telp. (031) 2981137 atau 2981199. Faximile (031) 2981131. E-mail: [ekonomi@ubaya.ac.id](mailto:ekonomi@ubaya.ac.id) Langganan untuk wilayah Indonesia sebesar Rp50.000,- per eksemplar. Pembayaran dapat dilakukan dengan cara: (1) langsung ke alamat tata usaha, atau (2) transfer ke rekening Fak Ekonomi Ubaya Bank Central Asia KCU Darmo Surabaya No 088 383 4655.

Penerimaan Tulisan (artikel): Penyunting menerima rulisn yang belum pernah diterbitkan dalam media cetak lain (penjelasan lengkap baca Petunjuk Bagi Penulis pada bagian dalam sampul belakang). Naskah yang diterima dievaluasi oleh mitra bestari, dan dapat diubah untuk menyeragamkan format, tanpa mengubah isinya. Naskah bisa dikirim lewat pos atau email, kepada penyunting Sugeng Hariadi ([sugeng.hariadi@ubaya.ac.id](mailto:sugeng.hariadi@ubaya.ac.id) atau [ssihar@gmail.com](mailto:ssihar@gmail.com)).

**PERINGKAT KINERJA KEUANGAN PADA PERUSAHAAN GO PUBLIK  
INDUSTRI MANUFAKTUR YANG TERCATAT PADA BURSA EFEK INDONESIA  
DENGAN MENGGUNAKAN Z-SCORE ALTMAN MODEL PERIODE 2010-2012**

**Christian Hendrawardhana**

**Henrycus Winarto**

**Bambang Budiarto**

Jurusan Ilmu Ekonomi/Fakultas Bisnis dan Ekonomika

**Abstract**

*Indonesia is a country that includes emerging markets and focused on the manufacturing sector. In the manufacturing sector will require funds on production activities, and these funds can be obtained from the credit. Meanwhile in Indonesia, many credit activity conducted by commercial banks, which is closely linked to the credit of bad credit. Bad credit can occur due to 2 factors, factors debtor or creditor factors. The meaning of this factor is negligence bank creditors in the debtor's credit analysis. But for manufacturing companies go public, they can raise funds in addition to the credit of the fund shares, many people who say that companies going public is a healthy company because it has passed various tests. Seeing this, the researchers would like to examine the statement and credit analysis test using the Z-Score models Altman on manufacturing companies going public in Indonesia. The findings of this study indicate that the Z-Score Altman models can be used for credit analysis in determining whether or not a company bankrupt.*

**Keywords:** *Emerging markets, the Company manufactures, Indonesia Stock Exchange, Altman Z-Score models.*

**PENDAHULUAN**

Dalam perekonomian dunia terjadi ketimpangan dalam pendapatan berbagai negara. Berdasarkan hal tersebut *World Bank* menggolongkan negara-negara tersebut menjadi 2 kelompok yaitu kelompok negara maju dan negara berkembang. Berdasarkan publikasi *World Bank* (2011) diperoleh, ada 214 negara tercatat pada *World Bank* yakni terdiri dari 70 negara maju dan 144 negara berkembang termasuk Indonesia. Berdasarkan siaran pers *World Bank* (2012) mengatakan bahwa konsumsi domestik di Indonesia meningkat tajam dalam beberapa tahun terakhir, sementara data investasi terkini menunjukkan laju pertumbuhan sektor manufaktur menjadi semakin cepat. Hal ini mempunyai pengaruh positif terhadap perusahaan khususnya *go publik*, terutama banyak pihak mengatakan bahwa perusahaan yang tercatat pada Bursa Efek Indonesia merupakan perusahaan yang sehat karena telah melewati berbagai tes.

Dalam perusahaan ada hal penting yang perlu diperhatikan yaitu permodalan. Permodalan ini dapat diperoleh dari modal sendiri, saham, hutang atau kredit jangka pendek, menengah dan panjang serta sumber pendanaan lain yang sah seperti modal ventura. Pertumbuhan pemberian kredit berkembang sangat pesat dan pihak yang terlibat banyak dilakukan oleh bank umum (BI, 2013). Setiap kredit tidak terlepas dari risiko gagal bayar yang dikenal dengan "*non-performing loans*". Hal ini dapat dilihat dari nilai nominal total kredit dan besarnya *non performing loans* setiap tahunnya yang terus bertambah (BI, 2013). Total nilai kredit yang diberikan oleh bank umum hingga Februari 2012 yaitu sebesar 2.203.029 miliar rupiah, kemudian total *non-performing loans* pada februari 2012 sebesar 51.421 miliar rupiah atau 2,33% dari total nilai kredit (BI, 2013).